

Assemblée générale

9 novembre 2024 à Villers-lès-Nancy

Présidence de M. Albert Gemmrich

Présents ou représentés

> Présidents des clubs de ligue ou leurs mandataires régulièrement désignés

Achen Etting Schmittviller 2008, ASI Avenir Football, AS Algrange, US Alsting Spicheren, RS Amanvillers, CSO Amnéville, ES Nord Aubeois, AMS Asfeld, FC Val de l'Orne, JS Audunoise, AC Augny, US Avize Grauves, CS Agéen, Bar le Duc FC, Bar sur Aube FC, F. Barsequanais, FC Bartenheim, US Bazeilles, US Behonne Longeville, US Behren lès Forbach, S Futsal Behren, AS Berrwiller Hartmannswiller, Stade de Reims, Betheny Formation, ASC Biesheim, FC Soleil Bischheim, FC Blagny Carignan, AC Blainville Damelevières, CS Blénod, AS Blotzheim, FC Bogny sur Meuse, CS Boulay, FC Prez Bourmont, US Briotine, ASPTT Chaumont, Bulgnéville Contrex Vittel FC, Stade Burnhauptois, AS Butten Diemeringen, US Etain Buzy, Cheminots S Chalindrey, ASPTT Châlons, Chalons FCO, RC Champigneulles, Ent Charleville, OL Charleville Prix Ardenne Métropole, US Chatel St Germain, FC Chaumont, St Chevillon, AS Clouange, Stadium Racing Colmar FA, Nord Champagne FC, SR Creutzwald 03, Futsal Creutzwald United, FC Dahlenheim, RC Dannemarie, ES Avière Darnieulles, FC Dieulouard MB, FC Dombasle, SC Drulingen, FC Drusenheim, ALFC Duttlenheim, US Eclaron, FC Eloyes, RC Epervain Champagne, SA Epinal, AS Erstein, FC Eschau, US Ettendorf, Diane Eurville Bienville, ES Fagnières, ES Fameck, US Farébersviller 05, Far Futsal Club, FC Fessenheim, FC Folschviller, US Forbach, FC Freyming, ES Gandrange, FC Geispolsheim 01, AS Gérardmer Football, AS Girancourt Dommartin Chaumou., ES Golbey, AS Gondreville, AGIIR Florival, AS Guemar, FC Hagenthal Wentzwiller, FC Hagondange, FCSR Haguenau, US Kaltenhouse Mariantal, E. Vigneulles Hannonville Fresnes, GS Haroué Benney, AS Hatten, FC Hegenheim, ES Heillecourt, US Hésingue, FC Hettange Grande, US Hirsingue, FC Hirtzfelden, AS Hochfelden, S Réunis Hoenheim, AS Hoerdt, SSEP Hombourg Haut, AS 1919 Huningue, AS Hunspach, US Illange, FA Illkirch Graffenstaden, AS Illzach Modenheim, AS Ingwiller, US Ittenheim, US Jarny, Jarville J Section F, FC Kappelen, FC Pays Rhéna, FC Kingersheim, ASL Koetzingue, RCS Chapelains, ES Laneuvevillose, AS Cernay Berru Lavannes, AS Lay St Christophe Bouxières aux Dames, USA Le Chesne, US Les Ayvelles, Ent. Centre Ornain, FC Longeville les St Avold, AS Ludres, FC Lunéville, ES Macheren, ES Marange Silvange, SO Merlebach, Alliance Sud Ouest F Aubeois, FC Metz, APM Metz FC, CO Metz Bellecroix, RS Magny, UL Plantières Metz, Metz ESAP, AG Metzervisse, FC Metzging, ES Molsheim Ernolsheim, FC Monswiller, AS Montbronn, US Montier en Der, AS Montigny lès Metz, AS Morhange, FC 1940 Morschwiller le Bas, FC Mulhouse, Mulhouse Foot Réunis, AS Azzurri Mulhouse, Mouloudia C Mulhouse, Association Still Mutzig, AS Nancy Lorraine, FC Neufchâteau Liffol, GS Neuves Maisons, FC Niederhergheim, FC Nogentais, Ent. Nomeny Jeandelaincourt Val de Seille, US Nousseviller, FC Oberhergheim, US Oberlauterbach, FC Obermodern, FC Réunis Obernai, US Oberschaeffolsheim, AS Ohlungen, SC Ottmarsheim, AS Pagny sur Moselle, FC 1926 Pfastatt, FC Bassin Piennois, Racing HW 96, US Preuschorf, FC Pulnoy, AS Raedersheim, US Raon l'Etape, AS Réding, Esp Rémoise Culture et Sport, FC Christo, Reims Murigny Franco Portugais, Reims Métropole Futsal, FC Formation La Neuville Jamin, US Reipertswiller, ASP Tournes Renwez Mazures Arreux Montcornet, Rethel SP, FC Red Star Richwiller, Romilly Champagne FC, Rosières OM, ES Rosselange Vitry 2013, FC Rosfeld, FC Rouffach, FC St Geomois, US Sarre Union, FC Sarrebourg, Sarreguemines FC, AS Sarrey Montigny le Roi, US Scherwiller, SC Schiltigheim, FCE Schirrhein, US Schleithal, FC 1920 Schweighouse s/Moder, CS Sedan Ardennes, FC St Etienne Seltz, AS Les Côteaux, SC Sezannais, Ent Sorcy Void Vacon, Et. Naborienne, AS St Brice Courcelles, ST St Dié Kellermann, S. Marnaval C St Dizier, JS St Julien FC, St Louis Neuweg, St Max Essey FC, St Memmie O., FC St Meziery, JS Vaudoise, Futsal Féminin St Privat la Montagne, FC Steinseltz, RC Strasbourg Alsace, FC Kronenbourg Strasbourg, FCO Strasbourg Koenigshoffen 1906, ASL Robertsau, AS Neudorf 1925, AS Menora Strasbourg, AS Musau Strasbourg, AS Elsau Portugais Strasbourg, AJF HautePierre, Neuhof Futsal NF, AS Sundhoffen, AS Talange, ES Thaonnaise, US Thionville Lusitanos, FC Tinquieux Champagne, FC Trémery, Espe.S Troyes Aube Champagne, ES Municipaux Troyes, AS des Chartreux, FC Truchtersheim, USAG Uckange, FC Vaillant Fontaine les Grès, US Valmont, US Vandoeuvre, USI de la Blaise, FC Vendenheim, FC Verdun Belleville Grand Verdun, FC Verny Louvigny, FC de la Côte des Blancs, CS Veymerange, COS Villers lès Nancy, CA Villers Semeuse, ES Villerupt Thil, Vitry FC, La Montagnarde de Walsheid, SS Weyersheim, FC Wingersheim, FC Wintzfelden Osenbach 06, ES Witry lès Reims, ASCA Wittelsheim, US Wittenheim, AS Théodore Ruelisheim Wittenheim, US Wittersheim, FC Woippy, FC de Yutz, US Yutz, SS Zillisheim.

> Districts

Alsace : Mmes Cindy Huck, Patricia Schmidt Bischoff, MM. Michel Aucourt, Julien Congre, Michel Dallet, Marc Gass, Christophe Guyot, Marc Haenel, Guy Hebding, Nicolas Huck, Jacky Humler, Jacqui Jelliman, Roland Mehn, Christian Ramel, Laurent Scherrer, Joseph Schmidt, Jean Pierre Schmittheisler, Sébastien Villemin, Jean Yves Wilhelm.

Ardennes : Mmes Maité Maiurano, Annie Simon, M. Guy André, Christian Baudier, Yoann Germain, Christian Gilles, Michel Stoupy, Miguel Vincent.

Aube : M. Philippe Paulet.

Haute-Marne : MM. Romain Chef, Fabrice Douet, Valentin Laurent, Patrick Leiritz, Julien Pinchedez.

Marne : MM. Jacky Francart, Michel Helye, Philippe Labbe, Guy Marcy, René Molle.

Meurthe-et-Moselle : Mmes Nathalie Gérard, Noelle Sontot, MM. Maurice Biancalani, Jean-Luc Dauplet, Vito Di Benedetto, Dany Gostner, Didier Lecoanet, Cédric Ribault.

Meuse : Mme Sandrine Thiriot, MM. Jean-Luc Evrard, Daniel Fay, Francis Liger.

Moselle : Mme Nicole Wirig, MM. Benoît Dellinger, Roberto Della Mea, Michel Gotté, Patrice Kihl, Hervé Koenig, Christian Lacour, Roger Lagrange, Vincent Merulla, Anthony Sartori, Christophe Sollner, Pierre Taesch, Bernard Thiriart, Henri Vigneron, Michel Wirig.

Vosges : MM. Any Alex, Pierre Beretta, Lucien Bolle, Bruno Caissutti, Bruno Herbst, Sylvain Rivot.

Les présidents des « clubs de ligue » et les délégués des neuf districts de la LGEF représentant les « clubs de district » ont été régulièrement convoqués ; ils ont eu accès à tous les documents afférents à cette assemblée générale via un lien de téléchargement joint à la convocation.

Les délégués présents ou représentés ayant émargé pour participer aux votes de cette assemblée générale représentent 336 bulletins (sur un total de 365 délégués convoqués, soit 92,05 %) et 16 414 voix (sur un total de 17 512 voix, soit 93,73 %). Le quorum est atteint et l'assemblée peut valablement se tenir.

Une société indépendante, référence en la matière et garante du respect des dispositions statutaires en vigueur, a assuré le traitement des votes électroniques via un outil audité par des experts indépendants, outil qui garantit la confidentialité des votes exprimés.

Ouverture du Président M. Albert Gemmrich

Le président Albert Gemmrich salue l'ensemble des personnalités et délégués présents. Il procède à l'ouverture de l'assemblée générale électorale, non sans quelque émotion car, n'étant pas candidat à sa succession, c'est la dernière assemblée générale qu'il préside. Il poursuit en souhaitant bonne chance aux deux candidats à sa succession et souhaite un bel avenir à la LGEF qui, selon ses dires, doit encore grandir sur bien des points.

Il remercie ensuite tous les représentants de clubs présents dans la salle pour leur engagement quotidien qui a permis à la Ligue de battre le record du nombre de licenciés ainsi que le record du nombre de clubs inscrits en Coupe de France.

Enfin, il conclut son discours en souhaitant une bonne assemblée à toutes les personnes présentes.

Approbation du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de la LGEF du 6 juillet 2024

Vote électronique concernant l'approbation ou non du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de la LGEF du 6 juillet 2024.

Sur 302 bulletins exprimés → le vote est favorable à 93,67 % et le Procès-Verbal est donc adopté.

Rapport moral 2023-2024 M. Michel Spindler

Monsieur Michel Spindler fait le point sur la saison écoulée dans plusieurs domaines : activités sportives, finances, juridique et gouvernance (tous les 4 ans) en résumant les rapports reçus de la part des différentes commissions régionales.

Il précise que, cette saison, le nombre de licenciés a augmenté de plus de 6 %, atteignant 220 512 répartis dans 1 524 clubs, avec une progression dans toutes les catégories (joueurs, arbitres, éducateurs, dirigeants).

Parmi les faits marquants :

- Adoption de la réforme des compétitions féminines en juin 2023
- Réforme des compétitions jeunes validée
- Réforme des compétitions seniors reportée pour réflexion
- En mars 2024, confirmation de l'unité de la Ligue du Grand Est (Alsace, Champagne-Ardenne, Lorraine)

Le point sur l'équipe technique régionale évoque une stabilité et une efficacité grâce au soutien de la direction et au bon fonctionnement des conseillers techniques.

Il évoque ensuite un tournant pour l'Institut Régional de Formation, notamment avec la régulation du nombre de stagiaires pour les diplômes BEF et DEF, en accord avec la FFF. Les formations bénévoles entrent quant à elles dans une phase de transition pour mieux répondre à la demande.

Par ailleurs, le football féminin a été mis à l'honneur avec l'événement « Paris 2024 » ainsi que la deuxième édition des « Fées du Foot » à Nancy et la LGEF est reconnue comme la 3e Ligue la plus dynamique de France pour la féminisation.

Concernant les installations sportives, il rappelle que la Ligue dispose de plus de 3 500 installations sportives, principalement dédiées au Foot à 11.

D'autre part, la commission régionale de discipline est mise en lumière pour son traitement efficace des dossiers qui a garanti le bon déroulement des compétitions sur la saison entière.

Il souligne le fait que des bénévoles et clubs ont été récompensés pour leur engagement et leur fidélité tout au long de la saison et que sur le plan économique, la gestion de la mandature est jugée saine.

Enfin, il conclut au nom du comité directeur sortant qui remercie tous les acteurs du football pour leur investissement et son discours se termine par une rétrospective des meilleurs moments sportifs.

Vote électronique concernant l'approbation du rapport moral : le vote est favorable à 93,33 %.

Compte rendu financier de la saison 2023/2024 M. Olivier Turbé

M. Olivier Turbé débute son discours en évoquant une mandature compliquée à cause de l'inflation économique qui n'a cessé d'augmenter alors que la Ligue n'a pas suivi la même courbe au niveau de son Règlement Financier afin de préserver au mieux les finances des clubs.

La ligue a également adapté son épargne et ses placements dans le but d'aller chercher du résultat financier. Il souligne la dynamique au niveau des licenciés qui participe au bon fonctionnement des finances de la Ligue.

Sur la saison 2023/2024, le résultat net est négatif pour un montant de 55 571,43 € mais sur l'ensemble de la mandature, les chiffres sont plutôt positifs avec un résultat net de 834 000 €.

Les fonds propres conservent une part conséquente de réserve pour un montant de plus de 3 millions d'euros, l'endettement est en baisse depuis la saison 2022/2023 et les placements sont en augmentation ce qui permettra à la Ligue de faire face à l'avenir.

Les produits sont en hausse de 3,53 % avec un apport majoritaire de la part des licences et des subventions fédérales et les charges sont assez stables avec une hausse de 0,65 % et toujours deux principaux postes de dépense que sont les salaires et traitements ainsi que les subventions aux districts.

En conclusion, l'explication du résultat négatif de la saison s'explique par des dépenses supplémentaires non budgétées qui n'ont pas vocation à se répéter, une augmentation des dépréciations des clubs et des sponsors faisant défaut ainsi que des recettes attendues plus faibles que prévues.

Cependant, le bilan global de la mandature reste positif et permet un fonctionnement futur confortable pour la LGEF.

Rapport du commissaire aux comptes sur les comptes annuels et sur les conventions réglementées

M. Vincent GOUYON commence par présenter son rapport sur les comptes annuels et il certifie que ceux-ci sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers, sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l'association à la fin de cet exercice.

S'ensuit son rapport sur les conventions réglementées dans lequel il indique une opération avec le district mosellan pour un prêt de 200 000 € servant à financer l'acquisition de nouveaux locaux dans l'enceinte du FC Metz après décision du comité directeur de la LGEF en date du 27 février 2024.

Approbation des conventions réglementées, des comptes de l'exercice clos au 30 juin 2024 et affectation du résultat M. Olivier Turbé

Vote électronique concernant l'approbation des conventions réglementées : le vote est favorable à 79,03 %.
Vote électronique concernant l'approbation des comptes de l'exercice clos au 30 juin 2024 : le vote est favorable à 73,62 %.

Vote électronique concernant l'approbation de l'affectation du résultat : le vote est favorable à 83,36 %.

Mandat des commissaires aux comptes

Commissaire aux comptes titulaire

L'assemblée générale

- Prend acte que le mandat de Monsieur Vincent GOUYON – 20 Allée des Blanchés Croix – 88000 EPINAL, Commissaire aux Comptes titulaire, arrive à expiration.
- Décide de le renouveler pour une nouvelle période de six exercices arrivant à expiration à l'issue de l'approbation des comptes de l'exercice normalement clos le 30 juin 2030.

Commissaire aux comptes suppléant

L'assemblée générale

- Prend acte que le mandat du cabinet SOFILOR – 19 Avenue de la Fontenelle – 88100 SAINT-DIE-DES-VOSGES, Commissaire aux Comptes suppléant, arrive à expiration.
- Décide de le renouveler pour une nouvelle période de six exercices arrivant à expiration à l'issue de l'approbation des comptes de l'exercice normalement clos le 30 juin 2030.

Partenaires LGEF

- Intervention de M. Louis Derail représentant la société Euro-Sportring qui accompagne la LGEF depuis deux saisons sur les coupes du Grand Est catégories U15 et U17 au travers de dotations.
- Intervention de Mme Marie COURTEL représentant la société Miss Numérique, tout nouveau partenaire de la LGEF et un des leaders français de la vente en ligne de tous les produits liés à l'image.

Intervention du Président de la commission de surveillance des opérations électorales M. Jean Philippe Zores

Monsieur Jean-Philippe Zores intervient en indiquant que la commission de surveillance des opérations électorales a pris connaissance des candidatures reçues pour les élections du comité directeur et les déclare recevables et conformes aux conditions d'éligibilité générales et particulières des statuts de la LGEF.

Les listes présentées par les deux candidats au niveau de la délégation de la Ligue aux assemblées fédérales sont également jugées recevables au vu des conditions d'éligibilité générales et particulières des statuts de la FFF.

Il conclut en souhaitant que cette élection soit empreinte de sérénité et de respectabilité.

Présentation de la Liste de M. Sylvain Kastendeuch

- M. KASTENDEUCH Sylvain (Président)
- M. MULLER Joël (Président délégué)
- M. LEONARD Thomas (Arbitre)
- M. FERDJANI Amar (Educateur)
- Mme SAINTOT Emeline (Femme)
- Dr LEVY Bernard (Médecin)
- M. SPINDLER André Michel
- M. TURBE Olivier
- Mme VAILLANT Christelle
- Mme LACOMBE Agathe
- M. VIDOT Daniel
- M. HENRYON Thomas
- M. LEROY Michael
- M. NAGOR Marc
- M. METZGER Patrick
- M. MULLER Patrick

Présentation du programme de M. Sylvain Kastendeuch

Discours intégral de M. Sylvain Kastendeuch :

« Bonjour à toutes, bonjour à tous, chers ami(e)s du football,

J'ai eu la chance dans ma carrière de jouer des centaines de matchs de football, à tous les niveaux.

Il y a ceux de mon enfance du côté de Mackwiller et Sarre-Union en Alsace Bossue, ceux adolescent qui ont renforcé mon rêve d'enfant de devenir footballeur professionnel.

Ce rêve est devenu réalité au-delà de mes espérances : 578 matches de L1, 2 CF, une CL et 9 sélections en EDF... Mais ce dont je suis le plus fier : ne jamais, depuis mon plus jeune âge, avoir été sanctionné d'un carton rouge !!

J'ai toujours joué au football avec mes valeurs et mes convictions : l'honnêteté, le travail, le respect, la tolérance, la persévérance, la confiance en soi.

Le match qui m'amène à prendre la parole devant vous ce matin est totalement inédit pour moi et pour vous : c'est la première fois qu'il y a un choix à faire entre deux candidats, deux équipes et deux projets.

Ce match, mon concurrent, seul en lice pendant trop longtemps, espérait encore tout récemment ne pas avoir à le jouer : il voulait m'infliger ce carton rouge qu'aucun arbitre ne m'avait jamais donné. Dernier exemple en date, avec un recours au CNOSF, pour tenter vainement d'invalider ma candidature. Tenter de désavouer la Commission de Surveillance des Opérations Électorales, indépendante et souveraine, ne vous grandit pas ! Raté, je suis licencié de la FFF depuis plus de 50 ans, ne vous en déplaît !

Je suis bien là, nous sommes bien là, pour proposer une alternative, une équipe et un projet.

Le temps de préparation a été court, il a fallu s'engager vite, prendre des décisions et aller à la rencontre des acteurs. Au total, j'aurais effectué un joli tour du Grand Est, participé à une vingtaine de réunions, des Vosges à la Haute Marne, des Ardennes à la Moselle, de la Meuse à la Marne, de la Meurthe et Moselle à l'Aube et en Alsace, avec pour chacune d'entre elles des rencontres souvent chaleureuses, parfois émouvantes... Merci encore à tous les clubs des villes et des campagnes, qui ont accepté de nous accueillir, merci aussi à ceux et celles qui ont pris le temps de venir nous écouter, à ceux et celles qui ont pris le temps de lire le programme que nous portons.

Un élan est né : mais quelle que soit l'issue, tout cela m'a enrichi, conforté dans ma motivation, et m'a surtout permis de prendre la mesure de la responsabilité que je sollicite auprès de vous ce matin. Avec beaucoup d'humilité et avec le respect que je dois à votre engagement qui se compte en années, voire en dizaines d'années pour certains d'entre vous.

Pour faire un match, il faut une équipe. Vous avez découvert, juste avant mon intervention, celles et ceux qui ont décidé de défendre avec moi la « Ligue des Valeurs ». Je souhaite individuellement les remercier de leur engagement lors de cette campagne très courte et très intense, et d'ores et déjà les remercier de leur choix de s'engager à mes côtés.

Je mesure la responsabilité que j'ai sur leur avenir à vouloir servir le football et la Ligue. Ne pas les choisir serait une grande perte pour vous.

Cette liste est le reflet du projet que nous souhaitons mettre en place : mixte, intergénérationnelle, matinée d'expérience, ouverte vers les clubs avec 5 de vos représentants, largement renouvelée aussi, et très présente tous les week-ends sur les terrains.

Nous avons construit un programme responsable qui répond évidemment aux besoins du football dans le Grand Est, en harmonie avec une politique fédérale dont nous devons être une des ligues motrices. Dès que le nouveau président de la FFF sera élu mi-décembre, je prendrai rdv avec lui afin de lui exposer notre programme.

Je prendrai aussi le temps nécessaire à une analyse complète pour voir ce qui peut être poursuivi en l'état, ce qui doit être amélioré, changé, en y associant plus encore les clubs, vos clubs....

Lors de toutes les réunions, j'ai entendu partout vos interrogations, vos doutes, vos difficultés... Parfois votre découragement...

Tenez bon la barre, saisissez ma proposition de créer l'Amicale des Présidents de Clubs, cet organe consultatif dont nous avons tous besoin. Je vous y aiderai !

Oui, c'est ensemble que nous devons réfléchir à l'organisation de nos compétitions, féminines et masculines, au développement des pratiques et de l'arbitrage, aux bénévoles, si précieux et bientôt rares si nous ne faisons rien pour leurs statut et reconnaissance.

Vos objectifs sont les nôtres et nous partageons un destin commun. Mais partout, j'ai aussi perçu votre énergie, votre envie de réussir, votre détermination à renverser des montagnes. Le rôle de la Ligue est de vous accompagner au mieux pour vous permettre de réussir.

Très clairement, c'est dans la méthode que je souhaite faire évoluer les choses. « La Ligue des Valeurs » c'est un projet qui va se construire sur la transparence des décisions prises, sur les responsabilités que la Ligue du Grand Est doit assumer : responsabilité sociale et sociétale, développement économique, renforcement de la formation des dirigeants, sujets qui seront au cœur de nos actions pour les quatre ans qui viennent. Je ne reviendrai pas ici sur le détail de notre programme qui vous a été adressé très largement.

J'entends mettre mon expérience au service des clubs avec ce projet, en renforçant les relations avec les collectivités, avec les acteurs du territoire, qu'ils soient publics ou privés. Mon expérience d'adjoint au maire chargé des sports et de la jeunesse sera très utile. Je souhaite inscrire la LGEF dans un projet moderne et ambitieux.

Cette Ligue, ce territoire mérite cette ambition ! Il appartiendra au futur comité directeur de mettre en œuvre ce projet et de créer au sein des services et des commissions de la Ligue, les conditions qui lui permettront de le concrétiser.

Dans ma carrière de joueur, j'ai très souvent été capitaine. Un capitaine totalement engagé sur ses missions, soucieux de l'intérêt collectif.

Cet engagement exige une présence au quotidien et fera de ce mandat une activité professionnelle à temps plein. Je l'assume devant vous, après en avoir librement parlé lors des différentes réunions, comme je le fais ce matin : pour cette disponibilité, je suis dans les mêmes dispositions que celles de mon concurrent, sauf s'il lui venait l'idée soudaine pour des raisons électorales d'y revenir, c'est-à-dire solliciter une indemnité compensatoire raisonnable et proportionnée.

Pour cela, c'est vous qui en déciderez statutairement en 2025.

Moi le joueur fidèle à mon club, certains ont tenté de me faire passer pour un mercenaire. Je ne l'ai jamais été dans toute ma carrière de footballeur, l'argent n'a jamais été mon moteur, je ne vais pas commencer aujourd'hui. Je pense simplement qu'il faut se donner les moyens d'un engagement total pour afficher l'ambition que nous portons aujourd'hui.

Je suis alsacien, messin et mosellan, et fier de l'être, et après ? J'ai parfois entendu cette critique. Je veux simplement dire à celles et ceux qui me connaissent peu ou mal : je ne suis le bras armé de personne et mes engagements nationaux pour la défense des footballeurs professionnels en témoignent. J'entends mettre mes convictions, mes valeurs, mon expertise au service du projet que je porte pour tout le Grand Est. En respectant chacun dans sa spécificité et tout le monde dans la nécessité d'avancer collectivement.

Une fois encore, si nous voulons gagner le match on le fera ensemble, avec les Districts qui incarnent la proximité, la connaissance aigüe de leur territoire, chacun avec ses différences, mais aussi dans un espace régional que j'entends respecter. J'ai eu l'occasion d'échanger avec le District d'Alsace, avec les clubs alsaciens au cours des 5 réunions organisées là-bas pendant la campagne. Il s'agit de respecter le cadre légal, le cadre qui a été choisi par un vote dans le Grand Est et validé ensuite par la Fédération.

Nous serons attentifs et dépendants des initiatives du pouvoir politique. Nous nous adapterons.

L'avenir du football alsacien me préoccupe autant que celui du football champardennais ou lorrain. Il faudra passer au-delà de certaines outrances de la campagne, panser les plaies, apaiser les esprits et construire dans le cadre administratif défini : je suis le seul à pouvoir le faire.

Je tiens aussi à saluer le travail effectué par ceux que je nommerai les « bâtisseurs », ceux qui ont construit dans l'urgence et la contrainte politique, cette Ligue du Grand Est depuis huit ans. J'entends respecter ce qui a été fait, le courage déployé, le travail qui a été mené. Pour moi cette élection doit maintenant incarner le début d'une nouvelle étape qui démarre ce samedi matin 9 novembre.

Dans quelques minutes, vous allez prendre une décision qui va engager la Ligue pour les quatre prochaines années.

Je pense, j'espère même que vous avez pris le temps de la réflexion avec ceux qui travaillent avec vous au sein de vos clubs, dans vos districts. Pour celles et ceux d'entre vous qui auraient encore un doute, je voudrais dire les choses suivantes : je suis sincère et déterminé quand je dis que je souhaite mettre mon expérience, mon énergie intacte, mon réseau au service du football dans le Grand Est. J'ai eu une carrière de footballeur pro, j'ai été international, j'ai dirigé des structures à l'échelle de la France. Mon engagement à la Ligue sera au service du football au sens large et du football amateur en particulier. Je ne suis pas à la recherche d'honneurs, de places, de lumière, et je ne l'ai d'ailleurs jamais été. Je ne vais pas changer à 61 ans...

Une fois encore c'est en toute humilité que je sollicite vos suffrages. Si je pense très bien connaître le football, ses réseaux, ses règles, ses codes, ses qualités et ses défauts, je sais aussi que j'aurai besoin de vous toutes et tous pour développer le football dans ce territoire aussi vaste.

Je serai un président à l'écoute, homme de terrain : proche des clubs, de tous les clubs, des districts, de tous les districts, des territoires, de tous les territoires, un président engagé, un président qui porte fièrement son brassard de capitaine, porteur d'un projet collectif où chacun est à sa place.

Je serai un président exigeant aussi, avec son comité directeur, avec les équipes administratives et techniques, mais aussi lorsqu'il faudra défendre les intérêts du football dans le Grand Est auprès des instances régionales ou nationales.

Ma « Ligue des valeurs », c'est une vision, un projet politique collectif, un plan d'actions concret, une équipe solide.

Une « Ligue des Valeurs » dont vous serez les principaux acteurs dès demain.

Merci beaucoup pour votre attention... »

Présentation de la liste de M. Yann Leroy

- M. LEROY Yann (Président)
- M. CECCALDI Georges (Président délégué)
- M. KELTZ Damien (Arbitre)
- M. BETTAHAR Youcef (Educateur)
- Mme ZERR Virginie (Femme)
- Dr EDGARD Patrick (Médecin)
- M. BASTIEN Benoît
- M. BOUACIDA Malik
- M. CORTIAL Patrick
- Mme GERARD Nathalie
- M. GILLES Christian
- M. HOOG Marc
- M. MEHN Roland
- M. MODE Eric
- Mme THIEBAUT Brigitte
- M. THIRIET Jean-Marie

Présentation du programme de M. Yann Leroy

Discours intégral de M. Yann Leroy :

« Chers présidentes, présidents ou dirigeants de clubs,
Chers présidents et représentants des districts,

Je suis comme vous, je suis bénévole comme vous depuis plus de 30 ans ; j'ai toujours baigné dans le milieu du foot amateur : j'ai fait les licences, organisé des tournois, entraîné des équipes de jeunes, tracé les terrains, nettoyé les vestiaires... Puis je suis devenu président de club à 27 ans parce que j'ai toujours eu envie de m'engager au service des autres. C'est dans un club – et notamment en tant que président de club – que l'on découvre les difficultés : trouver des éducateurs, des dirigeants, des sponsors. C'est dans un club, dans vos clubs que le foot se construit jour après jour. Je connais cette vie quotidienne des clubs et les problématiques que vous rencontrez. Président de district, j'ai eu à cœur, devant chaque règle que l'on vous impose, devant chaque réponse que l'on vous fait, de me remettre à la place qui était la mienne quand j'étais président de club, de me mettre à votre place pour apporter une solution empreinte de compréhension, de souplesse.

Président de club, j'avais aussi à cœur de défendre, comme vous le faites, les intérêts des clubs et c'est la raison pour laquelle j'ai accepté, quand on m'a sollicité, d'intégrer mon district. J'ai œuvré dans les commissions, et je crois vraiment qu'il est important que vous, présidents ou dirigeants de clubs, vous soyez davantage présents dans les commissions des instances, ligue comme district, afin de porter la voix des clubs. Il faut croire que j'ai fait du bon travail puisque l'on m'a proposé de devenir secrétaire général du district, puis vice-président, puis président délégué. J'ai l'expérience de la gestion du personnel, des bénévoles, des relations avec les clubs. J'ai ensuite été élu président de district : je l'ai transformé pour rapprocher encore davantage le district des clubs et j'ai, avec mon équipe, largement accompagné les clubs financièrement, mais aussi humainement.

Membre de droit du comité directeur de la ligue, j'ai vu de l'intérieur les dysfonctionnements. Attention, je n'ai jamais dit que rien ne marchait. Non, le travail réalisé par les salariés, les bénévoles est très généralement de grande qualité. Mais il a manqué de la transparence, de la franchise, du respect entre les uns et les autres. Et puis et peut-être surtout un cap, une vision, un projet.

J'ai ma liberté de penser, la force de dire ce que je pense et non pas juste ce que les autres veulent entendre. J'ai donc pris mes responsabilités pour pointer du doigt ces dysfonctionnements et ensuite, le moment venu,

Il y a déjà plus d'un an pour proposer de les régler en me portant candidat à la présidence de la ligue avec l'aval et l'enthousiasme de beaucoup et notamment, à l'époque, de tous les présidents de district. Avec pour objectif de proposer une gouvernance apaisée, collégiale, proche des clubs et de leurs intérêts, proche du terrain, du foot dont la ligue s'est souvent trop éloignée durant tout le mandat qui s'achève.

Moi, je connais bien le fonctionnement de la ligue et des districts. Je sais qu'on ne peut pas diriger efficacement une ligue sans travailler main dans la main avec les districts. On l'a vu dans notre ligue, on le voit dans d'autres ligues en France. Ça n'a pas de sens d'ailleurs d'être en opposition puisqu'on se bat tous, aux côtés de vous les clubs, pour développer notre football.

Je connais les incohérences parfois de nos instances, je sais quelle voie il convient de suivre pour les moderniser et les remettre au service du football. Un club n'est pas un numéro d'affiliation, un club n'est pas un client que l'on traite comme une entreprise commerciale traiterait un de ses clients. Non, un club, ce sont des bénévoles qui donnent de leur temps, parfois de leur argent et qui sont au service des autres, de notre jeunesse notamment. Moi président, je veux qu'on vous respecte, qu'on vous écoute, qu'on vous comprenne. Par exemple en adaptant les règlements, pas uniquement en fonction de la division, mais aussi au regard de la densité de population du bassin dans lequel votre club se trouve. Vous écouter passe aussi par la mise en place d'un conseil des présidents de clubs. Peu importe le nom qu'on donne à cette instance puisque j'ai vu que mon idée avait été reprise, ce qui est le signe que c'est une bonne idée. Un conseil qui sera inscrit dans nos statuts et qui devra être consulté régulièrement afin, d'une part, que vous remontiez vos difficultés de terrain et qu'ensemble nous les traitions et, d'autre part, que vous construisiez avec nous les règlements et les actions à mener.

Mon projet, vous l'avez compris, se veut collégial, global. Je ne pense pas uniquement ligue Grand-Est, je pense football du Grand Est. La ligue n'est pas là pour dicter aux districts et aux clubs ce qu'il faut faire. Elle est là pour impulser, fédérer, écouter, respecter. Je vous propose de construire une ligue qui travaille de concert avec ses districts et ses clubs. Travailler avec tous les territoires : il n'y a pas pour moi de petit ou grand district ; il faut que la ligue accompagne chacun de ses territoires en répondant à leurs besoins qui sont différents d'un endroit à l'autre. C'est pour cela que mon programme se décline dans les territoires et que vous n'avez pas tous reçu les mêmes documents parce que les besoins ne sont pas partout les mêmes.

Bien sûr, il y a des points qui sont communs à tous les territoires. Je ne vais pas développer ici toutes les mesures que mon équipe propose. Je l'ai fait dans les nombreuses lettres que je vous ai transmises et lors des différentes réunions que j'ai eues dans chacun de vos territoires. Je vais juste insister ce matin sur quatre points.

Premier point, les compétitions. Deux choses à ce sujet. Premièrement et notamment en jeunes ou en féminines, est-ce que cela a toujours du sens d'envoyer des équipes à 300 km pour faire un match quand on sait le coût du déplacement, les risques pris sur la route, l'impact environnemental ? Si sportivement, c'est pertinent, alors oui (en R1 pas de souci). Mais j'entends ce que beaucoup d'entre vous m'ont dit, ce n'est pas toujours intéressant sportivement. Ensuite sur les seniors : moi, président de la LGEF, je ferai tout pour que nous soyons respectés. Nous sommes la seule région qui a fusionné à 3 et nous sommes traités comme les ligues qui n'ont pas fusionné. Résultat : 2 montées à terme en N3. Vous trouvez ça logique ? Moi non.

Je ne vous promets pas qu'on obtiendra gain de cause mais je vous promets de tout faire pour y parvenir. Et qu'on ne me dise pas, c'est impossible, c'est peine perdue. Non, c'est techniquement possible, c'est un choix politique. Un choix qui se justifie. Rien n'est impossible. Moi je veux défendre vos intérêts, nos intérêts.

Deuxième point important de notre programme : la féminisation. Il faut tout faire pour atteindre la masse critique de licenciées féminines. Cela permettra d'augmenter le nombre d'équipes et donc de réduire les déplacements. Il faut être ambitieux : je propose qu'on se mette dans les pas de la fédération et qu'on essaye, tous ensemble ou en tout cas tous ceux qui le peuvent, de doubler le nombre de licenciées féminines ou de s'approcher de ce seuil.

Troisièmement : l'arbitrage. Je sais que c'est un sujet majeur de préoccupation dans vos clubs. Nous voulons mettre en place un plan innovant en matière de recrutement, de fidélisation et de formation de nos arbitres. Vous l'avez vu, nous avons plein d'idées, parfois dérangeantes parce qu'inhabituelles, mais là encore, je veux bouger les lignes, bousculer les mentalités.

Quatrième point : l'environnement sur et autour de nos terrains. Tous ensemble, nous devons, sans qu'il n'y ait de solution miracle, agir. L'exemplarité de nous, dirigeants est primordiale, mais elle ne saurait suffire. Je crois profondément à une logique de prévention. La ligue avec les districts doit accompagner vos clubs car vous vous sentez souvent, à juste titre, démunis sur ces sujets. Nous devons mettre à votre disposition un réseau de spécialistes : éducateur, médiateur, personne formée en matière de gestion des conflits.

Pour mettre en œuvre toutes ces mesures et bien d'autres, j'ai construit une liste faite de femmes et d'hommes de compétences. Des personnes qui connaissent le fonctionnement des clubs et des instances, qui ont, pour certains, une grande expérience en la matière, et pour d'autres, plus nouveaux qui apporteront la fraîcheur de leurs idées. Des gens loyaux et à votre écoute, pour beaucoup depuis longtemps, et donc que vous connaissez parfaitement et qui vous ont déjà aidé et qui continueront à le faire. Une équipe représentative de façon

proportionnelle de tous les territoires sans exception. Une liste, c'est vrai sans président de club mais c'est un choix assumé pour éviter tout conflit d'intérêt, ce qui ne m'empêche pas de vouloir, je vous l'ai dit tout à l'heure, m'appuyer très largement sur vous, les clubs.

Vous tous ici, ou en tout cas la très grande majorité d'entre vous, vous êtes bénévoles comme moi je le suis depuis plus de 30 ans. Nous savons, vous et moi, ce que c'est que d'être bénévole. En tant que président de district, j'abandonnais même la quasi-totalité de mes frais. Je ne demande pas à ce qu'on m'en félicite ou remercie. Je suis bénévole parce que j'aime, comme vous, notre sport. Je ne suis pas à la recherche d'un nouveau projet, d'un nouveau travail ou d'un salaire. Si j'ai évoqué la perception d'une indemnité compensatoire, c'est parce que je souhaite diminuer mon activité professionnelle pour être encore davantage disponible. Mais ce n'est pas le sujet prioritaire. Voyons déjà si les finances de la ligue le permettent car il n'est pas question que le déficit de la ligue s'explique par une indemnité ou un salaire versé à son président. De toute façon, vous déciderez le moment venu. Et dans tous les cas, soyez rassurés, ça ne m'empêchera pas de m'investir à la hauteur de ce qu'une institution comme la ligue requiert. J'ai une capacité, une force, une habitude de travail, une équipe aussi qui m'entoure, qui me permettent d'assurer.

Je vous le redis : je ne suis pas de ceux qui découvrent les difficultés que les clubs vivent quotidiennement. Je les connais parce que je les ai vécues, comme vous, dans des clubs de district, de ligue. Je trouve au passage curieux d'opposer clubs de ligue et clubs de district : il y a des clubs qui œuvrent pour le développement de notre si beau sport et qui doivent tous être respectés. Oui, je suis comme vous, un enfant du foot amateur. Et j'en suis fier !

Je n'ai jamais eu peur de jouer le match comme je l'ai lu. Mais je veux le jouer, comme vous lorsque vous disputez une rencontre, dans les règles et dans la transparence. Avec loyauté et respect – je n'ai attaqué personne durant cette campagne – car ce sont les valeurs fortes qui me caractérisent.

Je sais que vous n'allez pas vous laisser dicter votre choix, que vous n'allez pas vous laisser impressionner. J'ai confiance en vous comme vous pouvez avoir confiance en moi car j'ai fait la preuve de mon engagement et des valeurs que je porte. Je suis persuadé que vous saurez faire le meilleur choix : celui du foot amateur, celui de votre football. »

Election du comité directeur de la LGEF

L'assemblée est invitée à élire le comité directeur de la LGEF pour une nouvelle mandature, parmi deux listes présentées, la première par Monsieur Sylvain Kastendeuch et la seconde par M. Yann Leroy.

La liste de Monsieur Yann Leroy l'emporte avec 50,64 % des voix exprimées.

Sont élus :

Président : Yann Leroy n°1599563217
Président délégué : Georges Ceccaldi n°2000068342
Damien Keltz, n°280325310 (arbitre)
Youcef Bettahar n°1580241276 (éducateur)
Virginie Zerr n°290318780 (femme)
Patrick Edgard n°2544337733 (médecin)
Benoît Bastien n°1585625047
Malik Bouacida n°280321597
Patrick Cortial n°1519510323
Nathalie Gérard n°2547190667
Christian Gilles n°2007120478
Marc Hoog n°280306745
Roland Mehn n°280300746
Eric Mode n°2547559072
Brigitte Thiebaut n°2038604995
Jean-Marie Thiriet n°180049465

Intervention du futur Président de la LGEF

M. Yann Leroy prend la parole et remercie l'assemblée pour son élection. Au vu des résultats serrés, il annonce vouloir être un président rassembleur et vouloir tourner la page d'un mandat qui a été compliqué et tendu.

Il déclare vouloir être à l'écoute et à disposition sans aucune rancune et pouvoir travailler au plus vite avec l'ensemble des clubs du Grand Est.

Par ailleurs, il mesure pleinement le résultat du vote et les nouvelles responsabilités que lui incombent son futur poste de Président de la LGEF et compte bien respecter ses engagements.

Ensuite, il salue l'équipe adverse et laisse la porte ouverte à celles et ceux qui voudraient participer au bon fonctionnement de la Ligue ; l'objectif étant de travailler tous ensemble dans l'intérêt de notre football.

Pour conclure, il exprime à nouveau ses remerciements et invite son équipe fraîchement élue à le rejoindre sur scène.

Election de la délégation de la Ligue du Grand Est aux assemblées fédérales

TITULAIRES

→

SUPPLEANTS

Président LGEF

Sont élus à 74,40 % des voix exprimées.

Yann LEROY n°1599563217 →

Benoît BASTIEN n°1585625047

Président délégué

Sont élus à 54,46 % des voix exprimées.

Georges CECCALDI n°2000068342 →

Virginie ZERR n°290318780

Présidents de district

Alsace

Sont élus à 64,15 % des voix exprimées.

Michel AUCOURT n°2544226433 →

Marc HOOG n°280306745

Ardennes

Non élus (candidatures non reçues)

Aube

Sont élus à 61,78 % des voix exprimées.

Philippe PAULET n°2099712075 →

Ludovic CETOJEVIC n° 2010895097

Haute-Marne

Sont élus à 64,47 % des voix exprimées.

Patrick LEIRITZ n° 2057117319 →

Jacky THIEBAUT n° 170001130

Marne

Sont élus à 64,27 % des voix exprimées.

René MOLLE n° 2010013757 →

Eric MODE n° 2547559072

Meurthe-et-Moselle

Sont élus à 68,87 % des voix exprimées.

Didier LECOANET n° 1545626936 →

Maurice BIANCALANI n° 1580022832

Meuse

Non élus (candidatures reçues hors délais réglementaires)

Moselle

Sont élus à 63,64 % des voix exprimées.

Christophe SOLLNER n° 1580249830 →

Pierre TAESCH n° 1599569206

Vosges

Sont élus à 66,83 % des voix exprimées.

Bruno HERBST n° 1565610019 →

Pierre BERETTA n° 1590177457

Elus par tranche de 50 000 licenciés

Résultats 1^{er} tour

- Ont obtenu 20,53 % des voix exprimées

Malik BOUACIDA n° 280321597 →

Brigitte THIEBAUT n° 2038604995

- Ont obtenu 13,39 % des voix exprimées

Amar FERDJANI n° 280325317 →

Patrick METZGER n°2547936069

- Ont obtenu 6,32 % des voix exprimées

Christian GILLES n° 2007120478 →

Youcef BETTAHAR n° 1580241276

- Ont obtenu 11,56 % des voix exprimées

Damien KELTZ n° 280325310 →

Patrick CORTIAL n° 1519510323

- Ont obtenu 4,19 % des voix exprimées

Marc NAGOR n° 220422736 →

Daniel VIDOT n°280337881

- Ont obtenu 13,02 % des voix exprimées

Emeline SAINTOT n° 2547313986 →

Agathe LACOMBE n°2546076616

- Ont obtenu 17,52 % des voix exprimées

Jean-Marie THIRIET n° 180049465 →

Roland MEHN n° 280300746

- Ont obtenu 13,47 % des voix exprimées

Christelle VAILLANT n° 9603847424 → Thomas HENRYON n° 2097113053

Résultats 2^e tour**Sont élus**

- Avec 34,39 % des voix exprimées.

Malik BOUACIDA n° 280321597 → Brigitte THIEBAUT n° 2038604995

- Avec 31,18 % des voix exprimées

Jean-Marie THIRIET n° 180049465 → Roland MEHN n° 280300746

- Avec 28,06 % des voix exprimées

Damien KELTZ n° 280325310 → Patrick CORTIAL n° 1519510323

- Avec 23,35 % des voix exprimées

Emeline SAINTOT n° 2547313986 → Agathe LACOMBE n°2546076616

Ne sont pas élus

- Avec 22,46 % des voix exprimées

Amar FERDJANI n° 280325317 → Patrick METZGER n°2547936069-

- Avec 15,94 % des voix exprimées

Christian GILLES n° 2007120478 → Youcef BETTAHAR n° 1580241276

- Avec 12,14 % des voix exprimées

Marc NAGOR n° 220422736 → Daniel VIDOT n°280337881

- Avec 23,06 % des voix exprimées

Christelle VAILLANT n° 9603847424 → Thomas HENRYON n° 2097113053

Représentant des clubs disputant les championnats nationaux seniors libres

Sont élus à 85,20 % des voix exprimées.

Julien GABRIELE n° 1519529065 → Nicolas CLASADONTE n°1529535346

Thionville USL ES Thaonnaise

Clôture de l'assemblée générale par Monsieur Albert Gemmrich

M. Albert Gemmrich prend la parole, félicite M. Yann Leroy pour son élection et souhaite à son équipe de pouvoir concrétiser ses projets tout en donnant à la LGEF la dimension qu'elle mérite.

Il tient à remercier les personnes qui ont joué un rôle important durant sa mandature de 8 ans notamment MM. Jean-Claude Hazeaux et René Lopez qui ont été des alliés importants pour les fondations de la LGEF.

Par ailleurs, il salue le rôle important joué par M. Bernard Desumer ainsi que tous les membres des comités directeurs qui ont œuvré avec lui durant ses deux mandats.

Il en profite également pour saluer les différents présidents de districts qui ont tous été animés par l'envie de faire au mieux et de contribuer au développement du football amateur dans le Grand Est.

Enfin, il remercie tous les bénévoles et membres de commissions de la Ligue ainsi que l'ensemble des salariés pour leur implication dans la construction de cette grande ligue.

Et pour conclure, il s'adresse à l'ensemble des représentants de clubs, qui ont su s'adapter aux multiples changements et faire face à une période qui a profondément transformée le football amateur, en insistant sur le fait qu'il aura toujours plaisir à les rencontrer et à les écouter.

Frédéric VARAIS,
Directeur Général

